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LEY ORGÁNICA DE ZONAS ECONÓMICAS ESPECIALES  
Para seguir consolidando la confianza y la credibilidad 
en nuestro país

Con este nuevo instrumento legal, 
construiremos las condiciones 
necesarias para darle confianza a 
las y los inversionistas del mundo. 
Es la hora de profundizar sus 
inversiones, y a los que todavía no 
la tienen les hago una invitación 
especial…Venezuela avanza en 
un proceso de transformación 
económica, donde el principal 
protagonista es el pueblo. Sigamos 
construyendo nuestro destino 
victorioso

Presidente Nicolás Maduro Moros
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PRESIDENTE MADURO PROMULGÓ LA LEY ORGÁNICA
DE ZONAS ECONÓMICAS ESPECIALES

El Comandante Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, promulgo la 
Ley Orgánica de Zonas Económicas Especiales.

En el impulso de la economía real y diversificada, el Jefe de Estado venezolano, en compañía de diputadas 
y diputados de la Asamblea Nacional (AN), ratifico las bondades  con las que cuenta el país en aras de la 
vigorización del sector económico venezolano.

“La Ley de Zonas Económicas Especiales viene a construir nuevos motores territoriales, regionales, en 
función de la economía productiva y dar confianza a los inversionistas que vienen de todo el mundo”, 
destacó el Comandante Presidente.

En el acto de promulgación de la ley, acompañaron al Jefe de Estado, la Primera Combatiente de la República 
y Diputada a la Asamblea Nacional, Cilia Flores; diputados a la Asamblea Nacional, entre los cuales están: 
Jesús Faría, Presidente de la Comisión de Finanzas y Desarrollo Económico del Parlamento venezolano; 
Nicolás Maduro Guerra, Orlando Camacho, José Vielma Mora, Ramón Lobo, Fernando Bastidas,  José 
Gregorio Correa, Oscar Ronderos, Javier Bertucci, Juan Carlos Alvarado y Luis Eduardo Martínez.

Además, participaron parte del cuerpo diplomático acreditado en el país, los gobernadores Víctor Clark, 
del estado Falcón; Alejandro Terán, La Guaira; Eladio Jiménez Rattia, Jefe de Gobierno del Territorio In-
sular Francisco de Miranda; Rafael Lacava, estado Carabobo; junto al gobernador Morel Rodríguez, del 
estado Nueva Esparta, estos dos vía videoconferencia.

La Ley Orgánica de las Zonas Económicas Especiales que ha sido impulsada por el Ejecutivo Nacional y 
debatida por diversos sectores del país, fue sancionada el pasado 30 de junio, por la Asamblea Nacional, 
a objeto de contribuir con el desarrollo integral de la Nación, como línea estratégica del Plan de la Patria 
2019-2025.



03

Los ejes centrales de este instrumento jurídico son el despliegue de las fuerzas productivas, la derrota del 
ilegal bloqueo financiero que ha afectado notablemente la buena marcha del país, así como a dar un salto 
cualitativo para superar el modelo rentista petrolero de los últimos 100 años.

La Ley Orgánica de las Zonas Económicas Especiales también ratifica los principios de soberanía y seguridad 
para inversionistas nacionales y extranjeros, además de propiciar la ruptura de los obstáculos asociados a 
las medidas coercitivas implementadas por Estados Unidos contra Venezuela.

Al promulgar la Ley Orgánica de Zonas Económicas Especiales, el Comandante Presidente de la República 
Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros, afirmó que éstas “vienen a darle un impulso especial 
al proceso de recuperación y crecimiento económico, sobre todo, viendo al futuro del desarrollo de la 
economía venezolana”.

El Jefe de Estado reiteró que la nación ha retomado este camino para “el impulso de las fuerzas productivas 
y la atracción de inversiones que lleven al desarrollo elevado del comercio”.

Destacó la importancia de la definición de las primeras Zonas Económicas Especiales, pues dará “un mensaje 
claro al mundo para que vengan a Venezuela y para que quienes están profundicen las inversiones”.

Durante el acto de promulgación de la Ley Orgánica de las Zonas Económicas Especiales, también participó 
el diputado Jesús Faría, presidente de la Comisión de Finanzas y Desarrollo Económico del Parlamento 
venezolano, quien detalló el trabajo arduo que se realizó desde la Asamblea Nacional, junto a los sectores 
productivos del país para lograr este instrumento jurídico.

“Venezuela se proyecta con mucha fuerza a través de la ley de Zonas Económicas Especiales, como 
una opción válida para invertir (…), va a ser igualmente una contribución muy importante para seguir 
consolidando la confianza y la credibilidad en nuestro país” afirmó.

Por su parte, el diputado de Acción Democrática, Luis Eduardo Martínez, expresó que a través de la Ley “la 
economía continuará su recuperación», al tiempo que precisó que a través de este articulado «será posible 
garantizar que la inversión privada, mixta, comunal, nacional y extranjera se volqué sobre las áreas que se 
delimiten”.

En tanto, el diputado Orlando Camacho indicó que “estas inversiones van a tener beneficios fiscales, van 
a poder generar un empleo que permita al trabajador mejorar las capacidades adquisitivas y el poder de 
compra; también va a permitir una relación comercial con otros países”.

Camacho expresó al presidente Nicolás Maduro que “cuenta con los empresarios para seguir invirtiendo y 
haciendo que el país sea potencia”.

El jefe de Estado, Nicolás Maduro, invitó a estudiar, debatir y conocer la Ley Orgánica de Zonas Económicas 
Especiales, subrayando que “una nueva etapa económica tenemos que ir construyendo entre todos y 
todas, de crecimiento, de desarrollo, que aporte al país todas las virtudes que debe aportar un proceso de 
expansión y de desarrollo de las fuerzas productivas reales”.

BOLETÍN N° 306 DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA
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PRESIDENTE NICOLÁS MADURO, PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV 
DIOSDADO CABELLO, JUNTO AL GOBERNADOR HÉCTOR RODRÍGUEZ 

REALIZARON JORNADA DE TRABAJO DE PRODUCCIÓN Y JUSTICIA 
EN EL URBANISMO VILLA ZAMORA, ESTADO MIRANDA

“Venezuela avanza en un proceso de transformación económica, donde el principal protagonista es el 
pueblo. Sigamos construyendo nuestro destino victorioso”

El Comandante Presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Nicolás Maduro Moros y el Primer 
Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV) Diosdado Cabello Rondón, realizaron una 
jornada de trabajo de producción y justicia en el urbanismo Villa Zamora, ubicado en el estado Miranda.

Este urbanismo cuenta con un centro de producción y cría de porcinos, un centro de producción de gallinas 
ponedoras y un centro de acopio, así como un espacio sociocultural y talleres de carpintería y herrería.

Igualmente estuvieron en esta jornada de trabajo la primera combatiente de la República y diputada de la 
Asamblea Nacional, Cilia Flores; la ministra del Poder Popular para Agricultura Urbana, Greicys Barrios y 
demás autoridades del Gobierno Nacional.

A través del Plan de Adjudicación de Tierras Urbanas, se han realizado 848 regularizaciones “en un poco 
más de 3.200 hectáreas” entre 2021 y 2022, precisó el presidente del Instituto Nacional de Tierras (INTI), 
David Hernández.

Desde el municipio Zamora, ubicado en el estado Miranda, detalló que las estadísticas de regularización 
de tierras ascienden a 12 millones de hectáreas en los últimos 20 años.

En este sentido, durante un acto celebrado en el Conuco “Batalla de Santa Inés”, 97 productores agrourbanos 
resultaron favorecidos con la entrega de títulos para 44 hectáreas productivas en las adyacencias del 
Urbanismo “Villa Zamora 21”, situado en la localidad de Guatire.
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“En Guatire identificamos 97 pequeños productores agrourbanos a quienes se les había dicho que debían 
salir de las tierras porque eran industriales, pero ellos demostraron que era tierra fértil para la construcción 
del socialismo desde lo concreto”, recalcó Hernández.

En el Conuco “Batalla de Santa Inés” se mantienes tres hectáreas productivas dedicadas al cultivo de 
plátano, cambur, café, cacao, caraotas y yuca que son comercializadas –a bajo costo- a los vecinos del 
municipio Zamora.

Estos campesinos hoy por hoy son protegidos por la Revolución Bolivariana a quienes además se les 
entregaron 97 kits de herramientas e insumos para apoyar el proceso agroproductivos.

El Comandante Presidente Nicolás Maduro, subrayó la necesidad de sumar y articular las unidades 
productivas en el territorio nacional. “La economía local va articulando las capacidades productivas de 
todos los niveles”, puntualizó, al tiempo que señaló que la economía local “juega un papel clave para la 
satisfacción del abastecimiento de mercados comunales y municipales”.

Cabello: Nosotros llegamos aquí para acompañar al Pueblo, ese que ha sido atropellado durante 
tantos años.

El Primer Vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), Diosdado Cabello, destacó que 
es un acto de justicia de la Revolución Bolivariana la atención integral a las familias del parcelamiento Villa 
Zamora 2021, ubicado en la Zona Industrial Terrinca, en el estado Miranda, que habían sido desalojadas por 
el alcalde de Guatire, Raziel Rodríguez.

La aseveración la hizo Cabello durante jornada de trabajo con el Comandante Presidente de la República, 
Nicolás Maduro, en Villa Zamora, quien hizo entrega de viviendas y títulos de propiedad a estas familias 
afectadas.

“Nosotros escuchamos de la denuncia de estos compañeros, de un atropello que se les hizo aquí. Tumbaron 
árboles centenarios con maquinarias, los desalojaron, los detuvieron, los metieron presos, y nadie les 
explica nada”, recordó.

Añadió que “afortunadamente hubo una denuncia y la vimos, y cumpliendo con esa instrucción que usted 
ha dado que estemos en la calle, venimos para acá, pasamos la novedad y usted dio la orden de manera 
inmediata que se reconstruyera y se hiciera justicia”.

Indicó que en aquel momento se hicieron presentes el gobernador de Miranda, Héctor Rodríguez, 
“los ministros han estado aquí, acompañándolos y hoy este acto de justicia se convierte en una alegría 
revolucionaria”.

“Nosotros llegamos aquí para acompañar al Pueblo, ese que ha sido atropellado durante tantos años”, 
enfatizó.
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COMENZÓ LA INSTALACIÓN DEL CONGRESO 
DE LA NUEVA ÉPOCA EN TODO EL PAÍS

Con la presencia de unos de 40 movimientos sociales, los gobernadores de la patria han iniciado la insta-
lación del Congreso de la Nueva Época en su respectivo estado, dando paso al gran despliegue para la 
organización de todos los sectores y con ello solidificar la fuerza revolucionaria en la región, esta iniciativa 
es promovida por el Comandante Presidente Nicolás Maduro y el Coordinador de ella a nivel nacional, 
Héctor Rodríguez dirigente nacional del Psuv y gobernador del estado Miranda.

Desde el estado Falcón, el gobernador Víctor Clark, dejó instalado el Congreso de la Nueva Época en Fal-
cón, expresando que “hoy los Revolucionarios estamos convocados a renovar, abrirle las puertas a todos 
los sectores, el chavismo tiene que ser la gran fuerza y la gran mayoría, que este pueblo sepa que siempre 
va a haber un gobierno, un presidente que está al frente, un pueblo organizado, un pueblo consciente de 
esta nueva época, de que vamos a una nueva etapa.

Igualmente en el estado Anzoátegui el gobernador Luis José Marcano hizo lo mismo manifestando que “se 
impone una nueva forma de hacer política, de la mano de los movimientos sociales”

Estado por estado estarán instalándose el Congreso de la Nueva Época durante este fin de semana. 
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INSTRUCCIONES Y LINEAMIENTOS DEL COMPATRIOTA DIOSDADO 
CABELLO RONDÓN, PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, HÉROE DEL 4F 
Y DEFENSOR DE LA PATRIA DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA, 
DURANTE EL PROGRAMA “CON EL MAZO DANDO”  DEL 20.07.2022. 

SOMOS PUEBLO VENCEDOR, PUEBLO VALIENTE CHAVISTA, PUEBLO INVENCIBLE PORQUE 
SOMOS LA UNIÓN CÍVICO-MILITAR CREADA POR NUESTRO COMANDANTE DE TODOS LOS 
TIEMPOS HUGO CHÁVEZ, POR ESO Y EN REBELIÓN PERMANENTE JUNTO AL COMANDANTE 
PRESIDENTE NICOLÁS MADURO MOROS, ¡NOSOTROS VENCEREMOS!!! QUE VIVA LA PATRIA

“#UnidadChavistaATodaPrueba Unidad, lucha, Batalla y Victoria, hemos venido enfrentando todos 
los obstáculos que los enemigos de la Patria nos han puesto, cada batalla la hemos convertido en 
Victoria, la Unidad de la fuerzas revolucionarías está garantizada. Nosotros Venceremos!!”

Diosdado Cabello Rondón

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV
Defensor de la patria de quien sea,

 como sea y donde sea
HÉROE DEL 4F
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“CON LAS 3R.NETS, EL 1x10 DEL BUEN GOBIERNO Y CON NUESTRO CONDUCTOR DE VICTORIAS 
EL COMANDANTE PRESIDENTE DEFENSOR DE LA PATRIA Y LA PAZ NICOLÁS MADURO MOROS 
HAREMOS IRREVERSIBLE LA REVOLUCIÓN BOLIVARIANA.

¡NOSOTROS VENCEREMOS!!!”

Fidel Ernesto Vásquez

A MODO DE RESUMEN INSTRUCCIONES DEL PRIMER VICEPRESIDENTE 
DEL PSUV Y HÉROE DEL 4F DIOSDADO CABELLO RONDÓN

#UnidadChavistaATodaPrueba

1. Buenas noches como están a todos y todas.

2. Saludamos a todos y todas en Venezuela en su programa 394 de Con El Mazo Dando.

3. Buenas noches a la Patria Bolivariana, a los amigos del sur.

4. Saludo a los hermanos de la patria grande

5. Saludamos a todos y todas

6. Gracias a todos los que nos ven.

7.  Creyó la derecha que con la partida del Comandante Chávez la unidad de las fuerzas 
revolucionarias se iban a dispersar, que íbamos a ser presa fácil para ellos.

8. Fue todo lo contrario.

9. Totalmente falso lo que ellos pensaban.

10. Somos un bloque sólido.

11. Todos debemos tener una conducta recta.

12. Tenemos que hacer lo que indica el código de ética revolucionario.

13. Todos debemos ser como Chávez.

14. Todos y todas debemos estar siempre unidos.

15. Debemos tener unidad.

16. Nosotros tenemos que cabalgar unidos, siempre unidos, tener claro el horizonte y dentro del 
horizonte la gran estrategia nacional
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17. La unidad chavista es la victoria perfecta.

18. Cuando uno coloca la unidad chavista y la contrapone al de la oposición se arden.

19. Aquí si hay unidad.

20. Aquí hay camaradería, solidaridad, amor al compañero.

21. En la derecha existe es un odio visceral entre esos grupos.

22. Cuando uno escucha a la oposición lo que hay es pura pelea, es un odio visceral por sus ambiciones, 
de cada grupo, de cada sector. 

23. Hay gente que todavía cree en el discurso de ellos, pero siguen y seguirán fracasando.

24. No entiendo como aun hay gente que sigue creyendo en esa gente que lleva décadas fracasando.

25. Aquí existe unidad de toda la fuerza del pueblo para hacer un mejor país.

26. A esto se une las personas que se suman con emprendimiento para unidos avanzar.

27. Nuestra unidad es a toda prueba

28. Aquí no hay vacilaciones.

29. Uno ve lo que ellos dicen y su comportamiento y siguen de fracaso en fracaso.

30. Esa derecha es irreconciliable

31. Es una derecha maltrecha.

32. Hoy recordamos a Livia Gouverneur, fue militante revolucionaria porque fue militante de la Juventud 
Comunista de Venezuela, formó parte de su dirección nacional, asesinada por los gobiernos adecos 
de la Cuarta República.

33. Una inmensa mayoría de héroes y heroínas fueron militantes de la juventud o del Partido Comunista 
de Venezuela.

34. El Partido Comunista de Venezuela fundado por Gustavo Machado, ese sí es el verdadero Partido 
Comunista, no lo que lo han convertido, a lo que lo han llevado el señor Figuera y unos que están 
con él allí, que han convertido al partido en pro imperialista.

35. Era aquel PCV.

36. Pero este PCV que dirige Figuera ha destrozado la historia del partido.

37. Figuera y su grupo mantienen el mismo discurso que tiene el imperio norteamericano.

BOLETÍN N° 306 DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA
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38. Ese discurso pro imperio es lo que utiliza la dirigencia del PCV. 

39. A sus militantes nuestros brazos  siempre abiertos, pero esa dirigencia ha llevado al PCV a 
desaparecer prácticamente.

40. La oposición a pesar de las mil formas que se han inventado para destruir nuestro país, no han 
podido.

41. Lamentamos que no exista una verdadera oposición.

42. Ahora es que se levantan algunos sectores que han participado en elecciones y hasta ganado en 
algunos espacios.

43. Reciben esos dirigentes de oposición que han ganado en algunos espacios los insultos de la 
dirigente extrema, dirigencia fracasada.

44. A los que han salido del país por manipulaciones les digo que se vengan a trabajar que juntos 
superaremos las situaciones.

45. Si usted es joven y lee todos los ataques contra los venezolanos fuera del país, vénganse a 
Venezuela a trabajar por su país, a construir la Venezuela que todas y todos queremos.

46. Vamos unidos por amor a la patria.

47. El NarcoParaco Duque no solo justifica con Darién para hacer un corredor con esto buscara a 
justificar los Venezolanos Desparecidos en Colombia y dirá que la selva se los trago, buscando 
crímenes perfectos.

48. El Darién es un problema de Colombia y Panamá. Nos les extrañe que Duque quiera sacarle plata a 
lo del Darién.

49. Vénganse a la patria.

50. Hemos venido enfrentando todos los obstáculos que los enemigos de la Patria nos han puesto.

51. Cada batalla la hemos convertido en Victoria.

52. Somos un  sólo bloque unido.

53. Y el que se mete con uno, se mete con todos.

54. Debemos todos tener una conducta recta.

55. Todos debemos hacer lo que indica los códigos rojo Revolucionario. 

56. La Unidad de la fuerzas revolucionarías está garantizada. Nosotros Venceremos.

57. Aquí sí está garantizada la unidad.
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58. No solo la unidad sino la solidaridad que hay entre nosotros, la camaradería, el compañerismo, las 
relaciones personales cercanas que tenemos.

59. En la oposición todos se odian.

60. Todo indica que va quedar una oposición más mancillada, maltrecha, descompuesta e 
irreconciliable, y aunque eso allana el camino para la Revolución Bolivariana y su conductor Nicolás 
Maduro, no es bueno para  Venezuela  que no haya una verdadera oposición.

61. Todos y todas debemos estar unidos ante los adversarios que estas batallas nos vayan presentando. 

62. La unidad chavista es la garantía perfecta para nosotros seguir avanzando.

63. Nuestro Comandante Chávez, valoró siempre la unidad, cómo la necesidad vital del proceso 
Revolucionario, y nos hizo ver qué es fundamental para el desarrollo de los pueblos.

64. Debemos cuidarnos del tema de la corrupción.

65. Muchos grandes movimientos se han perdido por la cloaca de la corrupción.

66. Los que tengan debilidades no caer en la corrupción.

67. Este es un pueblo generoso y valiente que saldrá adelante con el trabajo de todos y todas como 
estamos saliendo.

68. Hay varios países que quieren comprar petróleo y nuestra posición es muy clara, aquí hay todo el 
petróleo que ustedes necesiten pero tienen que pagarlo y tiene que ser un pago que permita al 
Estado venezolano hacer uso de ese pago.

69. Fíjense el caso de Panamá.

70. Cuando el imperio ve un país en problemas le cae como hienas.

71. Le abren la puerta del Fondo Monetario Internacional y cuando cae un país en deuda allí, no logra 
salir jamás.

72. Pierde soberanía, independencia.

73. A quien se les está revirtiendo las sanciones contra Rusia es a Europa, los países no tienen 
capacidad para producir su propia energía, ahora hay una campaña para que la gente reduzca su 
consumo de gas

74. Estados Unidos en su defensa, dice Bolton, que el impulsaba, organizaba y financiaba los golpes de 
estado contra países.

75. Dice que lo hacía por los intereses de Estados Unidos y yo jurando que era en lucha por la 
democracia.
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76. Lo dijo así y los grandes medios no le han dado mucha importancia a eso porque ellos son parte de 
los golpes de Estado.

77. Miguel Henrique sigue molesto porque le dije que no tenía problemas para imprimir y sacar el 
periódico El Nacional.

78. Miguel Henrique no tiene problemas para sacar El Nacional impreso, solo tiene que comprar el 
papel.

79. Y ese es su problema que debe resolver solo él.

80. La oposición dividida en mil pedazos dice que va a elecciones primarias. ¿Les creemos?

81. Salen una cantidad de candidatos de la derecha y se insultan entre ellos desde ya.

82. Los candidatos de la oposición para las presidenciales son puro bate quebraos.

83. Esos no se van a poner de acuerdo.

84. Ahora si dicen que participarían en primarias para elecciones.

85. La Oposición no quiere al CNE en sus primarias, y no se entiende pues en el 2024 tienen que votar 
en elecciones organizadas por el CNE.

86. Será que esas primarias son otro negocio más?

87. Otros de esa dirigencia dicen que dónde haya elecciones hay plata, así lo dice Henry Falcón y 
muchos de esa dirigencia de la derecha.

88. Otros que se lanzan de candidatos dicen que no irán a primarias.

89. María Corina no se va a medir, porque no va a permitir una junta electoral que no la presida ella.

90.  La oposición está descompuesta, irreconciliables.

91.  El domingo celebramos el “Día del niño y la niña”

92. Son los niños los que encarnan la fuerza de cualquier revolución

93. El Comandante Chávez siempre amo y protegió a los niños.

94. A los niños hay que dejarle una patria limpia, sana, saludable próspera, independiente, soberana, 
libre de cualquier carga libre de cualquier presión; pero eso tenemos que hacerlo.

95.  Repetimos, a nosotros nos preocupa que no haya oposición.

96. Y la oposición extrema de López y Juanito Alimaña niegan todo lo que han hecho. No asumen.
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97.  Nosotros debemos en unidad lograr construir una patria bonita para dejársela a nuestros niños y 
niñas.

98. Debemos crear una patria de bienestar y felicidad para nuestros niños, para todos y todas.

99. Esa es nuestra misión de vida y lucha.

100. Llamamos a todos a unirnos por este país para lograr un futuro de bienestar.

101. La revolución es para nuestros niños, niñas y todos y todas.

102. Al dirigente ejemplar Agüero, el viejo  del estado Carabobo mi respeto y reconocimiento.

103. El viejo Agüero es un referente para nosotros.

104. Nuestro abrazo y solidaridad al Pueblo de Nicaragua, el Presidente Daniel Ortega y la 
Vicepresidenta Rosario.

105. Allí esta Nicaragua de pie, resistiendo y victoriosa.

106. El Comandante Chávez entrego la réplica de la Espada de El Libertador Simón Bolívar al presidente 
Daniel Ortega.

107. Nuestro abrazo solidario al pueblo sandinista, cuántas luchas tuvieron que dar. 

108. Ver hoy la Revolución Sandinista de pie, resistiendo como lo hacemos nosotros, uno dice: bueno 
éste es el camino, duro, pero es el camino

109.  Aquí siempre vamos a recordar a nuestro Comandante.

110. Hay gente que lo quiere esconder.

111. Los que de verdaderamente somos chavistas amamos a Chávez y no nos da pena decirlo en ninguna 
parte, no lo escondemos pues, lo decimos con orgullo

112. La razón de ser de este programa es recordar siempre la palabra orientadora del Comandante 
Chávez, recordar que estamos aquí gracias al Comandante Chávez

113. El Comandante Chávez siempre dijo cuando otros callaban y criticaban a Lula, que él si era amigo 
de Lula y lo apreciaba.

114. El Comandante Chávez nunca dejo a los compatriotas.

115. Algunos diputados firmando autorizaciones a determinadas personas para hacer negocios.

116. Y una señora que fue Constituyente recibiendo a una gente en el aeropuerto, gente que uno no 
conoce.
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117. Un diputado no es electo para andar haciéndole trámites a gente que viene del extranjero.

118. Eso no es función de diputados.

119. Eso hay que pararlo a tiempo.

120. El presidente está preocupado por el tema de la corrupción.

121. Cuidado con eso.

122. Nosotros no llegamos aquí para hacer negocios. 

123. Hay que vencer las tentaciones los que tengan debilidades y no caer en el flagelo de la corrupción

124. No podemos permitir que haya ningún tipo de desviaciones.

125. Serremos implacables con el tema de la corrupción.

126. Diputados con carpetas de empresas.

127. Que eso?

128. No vamos a permitir esas cosas.

129. Informo que está abierta una investigación para eso.

130. Nadie que ostenta un cargo puede actuar de esa manera.

131. Negado.

132. Aquí se agarro a dos diputadas con droga.

133. Eso es terrible.

134. Seremos estrictos.

135.  El Comandante Chávez percibió, avizoro esa campaña de factores interesados en hacer daño para 
que nuestros jóvenes salieran del país.

136. Eso les hace daño a los jóvenes, al país.

137. Esa es y fue una campaña de odio contra la patria.

138. Vénganse a la patria.

139. El camino es siempre con Chávez.
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140. El pueblo tiene claro que el camino y la ruta es siempre con el Comandante Chávez, y en los 
próximos días por instrucciones del presidente Maduro revisaremos los primeros avances sobre el 
Socialismo Bolivariano.

141. Este es el camino, no hay otro.

142. A la unión popular, el trabajo colectivo, la comuna, a eso le tiene terror la derecha, los enemigos de 
la patria.

143. El pueblo consciente logra vencer.

144. Colombia renueva etapa en los próximos días.

145. Ojala esa fuerza armada que ha estado al servicio del narcoparamilitarismo cambie y trabaje en 
función del pueblo.

146.  Ojala esa policía colombiana que ha estado al servicio de cuidar los intereses de la oligarquía 
cambie y trabaje en función del pueblo.

147. Ese es el proceso que toca vivir a esa nación hermana.

148. Aquí la oposición siguen peleando y destruyéndose a diario.
149. El propio Chuo Torrealba afirma que duda que se hagan las primarias

150. Que deben hacer los Chavistas? Verlos desde lejitos y no meterse en esa pelea.

151. Esa oposición pelea por cualquier cosa.

152. Esa oposición recibe órdenes de los gringos.

153. Están en una condición de sumisión con los gringos.

154. Hemos llegado al final de este programa.

155. Nos vemos el próximo miércoles.

156. Un gran abrazo, Dios me los bendiga

157. Cuídense mucho.

“Pedimos a Dios que nos de unidad
que del resto nos encargamos nosotros”.

Diosdado Cabello Rondón
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RUEDA DE PRENSA DE LA DIRECCIÓN NACIONAL DEL PSUV
REALIZADA EL 18.07.2022. 

“No hay nada que sea más valioso que el abrazo de un familiar, de la madre, del 
padre, de los hijos, de las hijas, de la esposa o del esposo, eso cura todos los 
males, entonces se ponen a hacerle caso a estas campañas que van a encontrar 
el sueño dorado en otro país, eso no existe, el sueño dorado lo construimos 
nosotros aquí en  Venezuela, los venezolanos y las venezolanas trabajando, y 
gracias a la constancia de un gobierno que no ha abandonado a este pueblo.”

DIOSDADO CABELLO RONDÓN
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

DEFENSOR DE LA PATRIA DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA
HÉROE DEL 4F

¡NOSOTROS VENCEREMOS!!!

Fidel Ernesto Vásquez
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RUEDA DE PRENSA DE LA DIRECCIÓN NACIONAL DEL PSUV

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, CAPITÁN DIOSDADO CABELLO: 

Muy buenas tardes, buenas tardes a toda Venezuela, saludamos desde aquí, desde el Partido Socialista Unido 
de Venezuela en su reunión semanal y su acostumbrada rueda de prensa de los días lunes. Pasamos dos 
semanas sin esa rueda de prensa, una de ellas por el despliegue a nivel nacional del partido con las brigadas, 
las Bricomiles, acompañando la atención de los centros de educación, escuelas y de los centros de salud en 
todo el país. Y la otra, nos reunimos y no declaramos ese día.

Entonces nosotros hoy hemos estado reunidos revisando precisamente el apoyo a las Bricomiles, una 
extraordinaria atención a los centros de salud y a las escuelas. Miren, tanto ha sido el impacto que sectores 
de esa derecha enferma, porque en verdad tiene que estar enferma, manifiestan que hay que sacar a los 
militares de las escuelas, como que la cosa fuese una invasión. Pero son los mismos que han pedido que los 
gringos vengan a poner pie en territorio venezolano. ¡Qué contrariedad de esta oposición, vale! ¡Qué forma 
tan absurda de hacer política! Vemos nosotros a deshechos políticos, como Andrés Velásquez, disculpen que 
lo nombre en esta rueda de prensa, pedir que saquen a los militares de las escuelas pero él pedía a gritos que 
ocurriera una invasión sobre nuestro territorio. Y así como él varios, ¿no?, varios. Mientras eso ocurre, nosotros 
debemos seguir avanzando, y a los gobernadores, gobernadoras, alcaldes, alcaldesas, bueno, acompañar a 
nuestro pueblo en la atención, y que nosotros comencemos el año escolar de septiembre con la mayoría de las 
escuelas nuestras en extraordinario estado de mantenimiento para que nuestros niños y nuestras niñas puedan 
sentirse muy cómodos.

Recibimos hoy la exposición del plan de la Vicepresidencia de Asuntos Municipales y Regionales de la compañera 
Carmen Meléndez, donde se fija el plan de acción de esta vicepresidencia de nuestro partido. Ahora viene la 
promoción de alguna observación y su aprobación definitiva por el presidente compañero Nicolás Maduro, 
presidente de nuestro partido.

Aprovechamos también esta semana, hoy es el día del natalicio de Nelson Mandela, año 1918. Pero también 
estamos cumpliendo 19 años de la Universidad Bolivariana de Venezuela. Yo recuerdo clarito cómo comenzó 
eso. El Comandante Chávez llamó a un registro en las plazas Bolívar. Ustedes se acuerdan de eso, ¿verdad? Un 
registro en las plazas Bolívar, y se pensaban que iban a ir un fin de semana… iban a ir como unas 30 mil personas, 
fueron 400 mil personas que habían quedado fuera del sistema educativo, víctimas de aquello de que no había 
cupo en las universidades. Recuerden que aquí en Venezuela llegó a existir una institución que se llamaba “Los 
Bachilleres sin Cupo”, que eran aquellos compañeros que no tenían acceso a la universidad, basado en eso, los 
gobiernos de derecha adeco-copeyanos asesinaron a una cantidad de estudiantes, que lo único que hacían era 
reclamar por el derecho que tenían al estudio, y fueron asesinados y desaparecidos. 

Con el Comandante Chávez se hizo este registro en las plazas Bolívar un fin de semana, y el comandante Chávez 
anunció de manera inmediata el lanzamiento de la Universidad Bolivariana de Venezuela, y con ella la Misión 
Sucre para la formación de venezolanos y venezolanas. ¡Extraordinario! Y eso llevó a la municipalización de la 
educación, la Unefa, que pasó de 600 estudiantes a 100 mil estudiantes en todo el país, y lo que es la educación 
en pleno para los venezolanos y las venezolanas. Sin ninguna otra restricción, bueno, que más allá de alcanzar 
los requerimientos que la ley establece, que no es otra cosa que los estudios previos. Así hemos visto familias 
enteras, personas que pensaron que jamás iban a estudiar.

BOLETÍN N° 306 DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA
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Leí en estos días que una señora que decía que tenía 70 años y estaba terminando Misión Ribas. Ella preguntaba, 
si ella podía seguir estudiando. Claro que puede seguir estudiando, claro que puede seguir estudiando, porque 
recuerden, recuerden ustedes que esto no solo fue, lo universitario fue consecuencia de la Misión Robinson y 
la Misión Ribas vino consecuencia de la Misión Robinson; luego la Misión Sucre; Robinson I y II. Recuerden la 
cantidad de venezolanos que no sabían leer ni escribir, y al no saber leer ni escribir el Estado de esa época les 
secuestraba sus derechos políticos, no tenían ni identidad siquiera. 19 años.

Además, ayer fue el Día del Niño y de la Niña de Venezuela. Vimos en todo el país, y además dimos instrucciones 
en el partido, que el partido se desplegará a acompañar la celebración de este hermoso día para los niños y 
las niñas de nuestra patria. También fue el Día del Carmen, el día 16 de este mes, Día del Carmen, patrona de 
nuestro Ejército Nacional Bolivariano, y Día del Policía. Los compañeros y compañeras que hacen vida en los 
cuerpos policiales.

El compañero Presidente recibió a los embajadores de Surinam, cartas credenciales de Camboya, Santa Lucía, 
Ruanda; despidió al embajador de Turquía y recibió al presidente de la Conmebol. Seremos sede del Preolímpico 
2024. Hubo la graduación, nada más y nada menos de 3 mil 894 profesionales universitarios en Ciencias de la 
Salud de la Salud, de la Salud. 3 mil 894. Nosotros hemos dado una instrucción en ese sentido al partido, de un 
contacto mucho más directo con los más de 20 mil compañeros y compañeras que se han graduado. Además, 
el Presidente ha estado insistiendo, y le pedimos a la gente que acuda a terminar de vacunarse, de ponerse el 
refuerzo que le corresponda, porque el tema del Covid no juega. Ayer fueron los días de mayores casos, más de 
600 casos hubo en el día de ayer, luego de venir nosotros en un umbral de 100 y tantos, 100, 200 por día máximo. 
De repente saltamos a 600. Hay que cuidarse y estar pendiente. Que nadie se descuide.

Ayer también hubo un ataque al sistema gasífero de Venezuela en el Oriente del país, denunciado por nuestro 
ministro Tareck El Aissami. Bueno, es la derecha, no descansa. Y así como el imperialismo norteamericano 
durante todos estos años ha hecho, bueno, lo impensable que una mente racional pueda creer que son capaces 
de hacer, esto es parte de la política del imperialismo norteamericano, el ataque a las instalaciones petroleras 
nuestras. Traer para acá mercenarios, algunos de ellos detenidos, otros juzgados por intentos de golpe de 
Estado y magnicidios en nuestro país, enviados por el gobierno de los Estados Unidos. Este tipo de cosas debe 
enseñarnos a nosotros que el imperialismo no descansa para nada, quisieran ellos vernos a nosotros arrastrados 
pidiéndoles, eso no va a ocurrir, porque este pueblo no está acostumbrado a eso, este pueblo no se rinde. Y 
cada ataque de estos va a ser respondido con los organismos de seguridad y llegar hasta los responsables, 
llegar hasta los responsables.

Arranca este fin de semana en todos los estados el Congreso de la Nueva Época Estadal, la instalación y 
juramentación en cada uno de los estados. El compañero Héctor Rodríguez, ha estado al frente de esto.

Hemos estado también participando a nivel internacional en la Copa América de Fútbol Femenino Colombia 
2022, llevamos dos juegos ganados, contra Uruguay y contra Perú, y hoy jugamos contra Brasil, a las 5:00 de la 
tarde, a las 5:00 de la tarde. Y hoy a las 9 y 20 de la noche Venezuela unida, porque Yulimar Rojas estará tomando 
parte en el Mundial de Atletismo en el salto triple. Yulimar iba también a participar en salto largo y se inventaron 
una de que los zapatos que usó no eran los adecuados. Así funcionan ellos. “No, no, esos no eran los zapatos 
adecuados”, dijeron. Cuando salte con los zapatos adecuados les va a meter récord mundial, seguro.

Y en los Juegos Mundiales en los Estado Unidos ganamos tres medallas, dos de plata, Yorgelis Salazar en kárate, 
Angy Quintero en patinaje; y una de bronce, Yoselyn Brea, en duatlón. Son compañeros de nuestra patria que 
brillan con luz propia en todo el universo.
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Mañana, martes 19, se cumplen 43 años de la Revolución Sandinista, una revolución que se ha mantenido allí, 
a pesar de los ataques imperiales, hay que tener fuerza, la fuerza que tiene Nicaragua, la fuerza que tiene el 
pueblo de Cuba, que estando tan cerca del imperialismo ha aguantado todos los ataques y no han podido 
con ellos. Desde aquí nuestro saludo al pueblo nicaragüense, su presidente Daniel Ortega, la vicepresidenta 
Rosario Murillo, y a todo el pueblo nicaragüense nuestra felicitación, el Partido Socialista Unido de Venezuela 
se une al júbilo del pueblo sandinista del pueblo nicaragüense.

Hoy se cumplen 150 años de la siembra de Benito Juárez.

Si hay alguna pregunta, por favor.

Periodista de VTV, Evelyn Guarenas: buenas tardes. Mi primera sobre las Bricomiles. ¿Cómo ha sido el rol de 
las UBCh dentro de las Bricomiles? Especialmente de lo que va a ser ahora la fase operativa, ¿no?, se requiere 
bastante supervisión para velar que el diagnóstico que fue hecho, pues, efectivamente sea realizado el trabajo. 
Háblenos de la incorporación de las UBCh.

Y por otra parte, respecto a la política interna, hay un reciente estudio de Hinterlaces que señala 37 por ciento 
de intención de voto para el presidente Nicolás Maduro. Y frente a esto, pues, también vemos a una oposición 
completamente desarticulada que habla de un outsider, otros de hacer primarias, ¿cuál es su evaluación del 
escenario político en este sentido?

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, CAPITÁN DIOSDADO CABELLO: 

Las Bricomiles y el papel de las UBCh. Las Bricomiles inician primero en los centros educativos, recuerda que 
las UBCh tienen su base de operaciones en los centros de votación, que son al final las escuelas que funcionan, 
y liceos que funcionan en las comunidades. Pero más allá de eso, el partido tiene en todo el país, en todas 
las calles del país, en todas las comunidades del país, tiene presencia activa con una estructura vigente en 
este instante. Y se le ha dado instrucción al partido que apenas esto se presente, ahí debe estar la mano del 
trabajador, la trabajadora, el estudiante, la estudiante, del compañero, la compañera que hace vida en las 
calles, que hace vida en las comunidades, y todo esto lo van registrando ellos, los compañeros de las calles, 
las comunidades, lo van registrando en un sistema del partido, y nosotros podemos decir que las Bricomiles 
tienen la participación fundamental de los compañeros y compañeras que hacen vida en esos barrios, de esas 
comunidades, participando activamente, ayudando a los compañeros de la Fuerza Armada, ayudando a los 
compañeros de los distintos ministerios, trabajando no solo en las escuelas, sino también en los centros de 
salud, en los centros de salud que el pueblo, y esto tú sabes que viene, compañera, viene de la solicitud que 
han hecho los ciudadanos del 1 x 10 del Buen Gobierno, han manifestado, y el gobierno nacional ha tomado 
la decisión de intervenir directamente en los centros de salud y en los centros educativos en primera instancia.

Con respecto a cómo está la situación política. Mira, en verdad nosotros estamos, el chavismo, la revolución, 
nosotros estamos garantizando la unidad perfecta, la solidez de las fuerzas revolucionarias en un solo cuerpo, 
donde el Partido Socialista Unido de Venezuela es fundamental, y el Partido Socialista Unido de Venezuela no 
tiene ninguna duda del rol que juega. Pero más allá de eso, tenemos muy claro, muy claro, que nada ni nadie 
va a poder dividir las fuerzas revolucionarias, no pudieron hacerlo en otros momentos, ahora mucho menos.

Y digo esto, porque eso nos va a permitir a nosotros siempre, siempre, a la revolución, ir unidos ante cualquier 
escenario, en el caso del escenario presidencial. Y esto a nosotros no nos extraña, que la oposición esté dividida 
en mil pedazos, hemos dicho, o ellos han dicho que van a hacer elecciones primarias, en verdad no van a hacer 
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elecciones primarias, eso es mentira. Es imposible que se pongan de acuerdo. Ellos pueden hacer un simulacro 
y decir: “Aquí van tantos”. Pero hacer unas elecciones primarias de verdad, no las van a hacer. No hay forma.

Cuántos candidatos van a presentar ellos. Eso dependerá mucho de su jefe ¿no?: el imperialismo. Pero tú los 
ves que cada rato, a cada momento, cada uno de ellos pone una excusa para no ir: “No debe estar el CNE…”. 
Ahora, ellos van a hacer una elección primaria sin CNE. ¿Y las elecciones quién se las va hacer? Pregunta uno, 
¿no? ¿Quién es el rector del tema electoral en Venezuela? El Consejo Nacional Electoral. Sin Plan República 
dicen ellos. No, aquí hay Plan República para la protección de los votantes, sin reglas, casi que sin reglas quieren 
ellos; eso le permite a ellos quemar… volver a la votación… quieren otra vez volver a la votación esta, manual, 
el acta mata votos; ya eso es pasado en Venezuela. Ya eso es pasado. Que la derecha siga peleando lo que 
nosotros estamos obligados a garantizar y así va a ser, es que la Fuerza Bolivariana, las fuerzas revolucionarias 
nos mantenemos unidos ante cualquier circunstancia. No hay forma ni manera que ellos puedan dividirnos a 
nosotros. 

Andrea Romero, Canal i: buenas tardes, mi pregunta es la siguiente: El gobierno español está diseñando 
distintos planes de contingencia relacionados con el suministro energético; una de las opciones es recuperar 
las importaciones de petróleo desde Venezuela, que habían finalizado en el 2020. ¿Usted cree que esta medida 
tenga un trasfondo geopolítico partiendo de que ahora el gobierno español sí reconoce al Presidente Nicolás 
Maduro? y por otro lado, también la recuente visita de la Comisión de Estados Unidos al país. 

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, CAPITÁN DIOSDADO CABELLO: 

Fíjate, en verdad el gobierno de España está en la Casa Blanca, en España no hay gobierno, ellos hacen lo 
que diga la Casa Blanca. Cuando el gobierno de Estados Unidos envió a alguien aquí a Venezuela se pusieron 
ellos… nosotros también, siempre a la cola de lo que diga Estados Unidos . Ahora, a nosotros la experiencia 
nos dice que no podemos confiar nada en ellos. Y es asi. Podemos sentarnos a hablar con quien sea, los temas 
que sean, pero nosotros sabemos con quien estamos hablando. Vamos a entregarle un cheque en blanco a 
nadie. Lo que sí es cierto es que  Venezuela tiene petróleo no sólo para España, para Europa. Lo único es que 
tienen que pagarlo, y tienen que pagarlo al precio que es,  y dadas las circunstancias tienen que pagarlo por 
adelantado, y dadas las circunstancias tendrán que pagarlo en un mecanismo que permita a Venezuela usar los 
recursos con la cual ellos van a pagar ese petróleo. Me explico, si nosotros estamos bloqueados, ¿cómo lo van a 
pagar ellos con las cuentas de un banco en Portugal, si en Portugal nos quitaron el dinero de Pdvsa? O un banco 
en Inglaterra si nos robaron el oro. Y cuando ellos deciden venir aquí a Venezuela, deben tomar en cuenta el 
daño que le han hecho al pueblo de nuestro país. Cuando Repsol se fue de aquí de Venezuela, por ejemplo, 
se fue y abandonó todo lo que tenían, todas las inversiones que había,  y eso le causó un gran daño al pueblo 
de Venezuela. No. Nosotros no le debemos nada a ellos, nos deben ellos a nosotros, y de ahí debemos partir a 
sacar las cuentas, si es que quieren los servicios nuestros. 

Ahora, más que  una necesidad  o una situación geopolítica, tiene que ver con una necesidad real de esos 
países, que tienen muy cerca a Rusia, se han ido detrás del imperialismo norteamericano, su jefe, por eso te 
digo que quien gobierna a España y quien gobierna a Europa está en la Casa Blanca, con sanciones, tienen 
problemas ahora con el gas, tienen problemas con la gasolina, tienen problemas con el combustible, con los 
fertilizantes y Estados Unidos no los va a poder ayudar.  No los va a poder ayudar. Viene el invierno, estamos 
ahorita en verano por allá, pero el invierno viene, viene, eso es inevitable, y el invierno por allá es muy severo. 
Imagínate tú cómo se irá a poner el costo de los servicios energéticos en Europa completa, y no hablo de 
España nada más. Ellos andan buscando, de alguna manera   solucionar sus problemas que ellos mismos 
se han creado por seguir a Estados Unidos en todas las políticas de Estados Unidos. Nosotros repetimos 
lo mismo de siempre, aquí hay petróleo, todo el que ellos necesitan por más de cien años, pero tienen 
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que pagarlo, no se lo van a llevar, no se lo van a robar, ¿qué hubiese ocurrido si aquí gobernara o estuviese 
gobernando el delincuente de Juanito Alimaña? Estaría pagando con ese petróleo. Nosotros pagaríamos 
para que se lo llevaran, porque sería forma de pago de todo lo que ellos han apoyado y le han entregado 
a este señor y a los grupos que dicen ellos que gobiernan en Venezuela. Aquí hay un solo presidente y ese 
presidente se llama Nicolás Maduro Moros. Si ellos quieren hablar de petróleo, de suministro de petróleo, 
de gas, ¿con quién tienen que hablar? Con Nicolás Maduro Moros y el gobierno bolivariano revolucionario 
y chavista de Venezuela. No les sirve Narnia. Narnia no les sirve absolutamente para nada. De manera que 
bienvenidos siempre y cuando traigan plata y paguen lo que deben. Gracias compañera. 

Liz  Flores, Venevisión: Buenas tardes a todos los presentes. Quisiera ahondar un poco más en detalle de las 
denuncias hechas por el Ministro Tarek El Aissami, con respecto a los ataques que se han registrado, según 
él ataques terroristas contra el sistema gasífero venezolano. A propósito de esto yo quisiera preguntar ¿qué 
medidas están tomando todos como equipo de gobierno  para evitar que principalmente los servicios públicos 
sean afectados por estos ataques que según Tarek El Aissami son ataques terroristas contra los servicios públicos  
en Venezuela. eso por un lado.

Por el otro lado, quisiera conocer su opinión con respecto a una situación que se viene presentando en la 
frontera, donde de manera permanente se están mostrando videos de venezolanos que intentan cruzar la 
frontera hacia  Estados Unidos y son sometidos a una situación bastante inhumana, incluso pérdidas de vida. 
Se habla de que son mafias de tráfico internacional de personas, ¿usted como líder chavista qué le dice a esos 
venezolanos que en algún momento piensan tomar eso como alternativa, quizás ponerse en manos de mafias 
de tráfico de personas, y corren riesgo de perder la vida en los ríos y en una isla que existe en la frontera con 
México y Estados Unidos?

PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV, CAPITÁN DIOSDADO CABELLO: 

Mira, gracias compañera. El Ministro Tarek ha sido muy claro, esto es… El Ministro  Tarek ha sido muy claro 
al denunciar los ataques, lo ha hecho también el Ministro  Reverol y recuerda que todos estos ataques, por 
ejemplo, al sistema eléctrico son transversales casi, afectan el agua también, al final. El caso del tema del gas, 
el principal centro gasífero de Venezuela está en el estado Anzoátegui, en Anaco, en esa zona; tú pasas por allí, 
uno va rodando en cualquier lugar y consigues tuberías por  todas partes, que usa la industria petrolera para 
ese fin, para trasladar el gas, para trasladar el combustible, para trasladar el petróleo, son extensiones inmensas 
y a pesar que se ha mejorado todo el tema de vigilancia, hasta drones hemos utilizado, vigilancia permanente 
con nuestra Fuerza Armada Nacional Bolivariana, con las policías estadales, municipales, ellos buscan los sitios 
para hacer daño puntualmente, poniendo en riesgo hasta sus propias vidas, no les importa absolutamente 
nada, vienen ataques de esta naturaleza ¿cuál es la finalidad? Que no haya gas, que no haya gas con qué 
operar el tema de la extracción de petróleo, que no haya gas con que operar las sub estaciones que trabajan 
con gas y golpear no sólo a la industria sino golpear a los venezolanos y las venezolanas. Ahora, nosotros 
hemos capturado, por ejemplo, en las refinerías, al menos   a dos personas de nacionalidad norteamericana, 
con planos, mapas, etc, etc, de las refinerías, y aquí en Venezuela ha habido sectores de la oposición bueno, 
que piden la libertad de esta gente que iba a atentar contra las instalaciones en Venezuela.  Nosotros sabemos 
que todo eso tiene su origen allá en los Estados Unidos, todos esos ataques, ellos jamás lo van a admitir hoy,  
a lo mejor dentro de 20 años cuando  se desclasifiquen los documentos todo se sabrá y quedará en evidencia, 
pero hoy no van a admitir absolutamente nada de eso, nosotros tenemos que seguir incrementando nuestras 
medidas de seguridad.

Con respecto al tema de la frontera, esto es una campaña que no es nueva contra nuestro país, contra nuestra 
juventud; la visualizó el Comandante Chávez con aquello de “me iría demasiado” el Comandante Chávez alertó 
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a los jóvenes y les dijo: “no te vayas muchacho quédate en tu tierra, quédate en tu país”, pero la campaña 
es perversa por vía de las redes sociales dirigidas a sectores de la juventud que creen que van a encontrar el 
paraíso en otro sitio. No, no es verdad. 

Da mucha tristeza ver que ahorita, a pesar de todas las experiencias narradas, documentadas, de gestos de 
xenofobia en un buen número de países todavía haya gente que se coma el cuento de ese supuesto paraíso o 
del sueño americano o del sueño en otras tierras, dirigido por Ravel que fue el que inició eso aquí en Venezuela. 
Ravel montó todo ese plan por instrucciones de los sectores de la derecha venezolana, bajaban a la gente, los 
llevaban en autobús y los bajaban y los ponían a caminar… Mira, van caminando por aquí. Era mentira. Hoy 
día sí, están cayendo en manos de gente que trafica con seres humanos, y les pagan a esa gente, no solo le 
paga el quien se quiere ir supuestamente a otro país, sino también le pagan para que estén allí y les den den 
facilidades a esta gente, facilidades de rutas. Eso no es territorio venezolano, perdona, eso es territorio de otros 
países, corresponde a ellos la seguridad allá  no a  Venezuela, nosotros no nos podemos meter ahí en esos 
sitios, pero es una gran campaña mundial. Ahora, vuelvo a decir lo siguiente, ahí no sólo hay venezolanos, ahí 
hay ciudadanos donde los venezolanos son minoría, lo que pasa es que hay que explotar comunicacionalmente 
es al venezolano para hacerle daño a  Venezuela, y eso se lo llevan a Almagro, y Almagro prende sus cornetas 
y las dispara para Europa, y el otro para allá,  porque hay que atacar a  Venezuela.  Ahora, allí hay personas 
de muchísimos países que no les importa lo que les ocurra, pero hay que atacar es a  Venezuela. Lamentamos 
mucho eso y le pedimos a la juventud de Venezuela que deje de estar escuchando esos mensajes de que les 
están promoviendo que se vayan de nuestro país, este país es demasiado hermoso para que ustedes se vayan y 
los que están fuera regresen a su país a trabajar aquí, que aquí cuando alguien está enfermo sobra quien quiera 
ayudar, en otros países cuando alguien se enferma ni los ven, no les importa absolutamente nada, los explotan, 
los ponen a trabajar más de 14 horas al día para ganar sólo como pagar la habitación y para comer. 

No hay nada que sea más valioso que el abrazo de un familiar, de la madre, del padre, de los hijos, de las hijas, 
de la esposa o del esposo, eso cura todos los males, entonces se ponen a hacerle caso a estas campañas que 
van a encontrar el sueño dorado en otro país, eso no existe, el sueño dorado lo construimos nosotros aquí en  
Venezuela, los venezolanos y las venezolanas trabajando, los que se quedaron aquí, que pasaron duros días, hoy 
pueden respirar con más calma. 

¿Está solucionado el problema? No está, pero vamos en vías de solucionarlo gracias a los que se quedaron 
trabajando mañana, tarde y noche en este país, y gracias a la constancia de un gobierno que no ha abandonado 
a ese pueblo, no ha abandonado a la clase trabajadora, no ha abandonado a nadie, hemos aguantado todos 
los ataques los hemos aguantado. Vénganse para acá muchachos, no estén creyéndole a quienes les ofrecen 
cosas en otros países, solo por hacerle daño a esta patria. Terminan ustedes mismos haciéndose daño. A uno 
le da tristeza ver las experiencias, pero también nos damos cuenta que hay una gran manipulación mediática 
de grupos que están interesados en que se crea que sólo venezolanos van por ahí y que sólo los que pasan 
por ahí son venezolanos, eso no es verdad, hay ciudadanos de muchas partes del mundo, que han utilizado 
eso históricamente, ahorita parece que es la moda desde el punto de vista mediático. La solución para eso es 
que los que han acudido a esa instancia desistan, quédense aquí en su patria, quédense aquí en su país y aquí 
en  Venezuela vamos a construir nosotros el futuro de todas y de todos, de las nietas, de los nietos y de los 
tataranietos y  de las tataranietas, pero lo vamos a construir somos nosotros, nadie lo va a hacer por nosotros ni 
lo ha hecho por nosotros. Muchísimas gracias.

Reciban un gran abrazo de esta Dirección Nacional, de su partido, el Partido Socialista Unido de Venezuela. 
Buenas tardes. ¡Nosotros… venceremos!
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BATALLA NAVAL DEL LAGO DE MARACAIBO
CONSOLIDACIÓN DE LA INDEPENDENCIA DE VENEZUELA

El amanecer del 24 de julio de 1823 trajo buen viento para la Independencia de Venezuela. Ese día, las fuerzas 
de la Armada Republicana, capitaneadas por el Almirante José Prudencia Padilla, se ven cara a cara con la 
historia, con la gloria y con la libertad.

Sobre las aguas del lago de Maracaibo se escenifica la batalla naval entre los patriotas y las fuerzas realistas, lo 
que constituye un acontecimiento de trascendental relevancia para la consolidación de la independencia.

HOY TENEMOS PATRIA
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SIMÓN BOLÍVAR SIGUE
CON NOSOTROS

“Despierto cada cien 
años cuando despierta 
el pueblo”

PADRE NUESTRO

Que estás en la tierra. en el agua, en el aire
de toda nuestra extensa latitud silenciosa,
todo lleva tu nombre, padre, en nuestra morada:
tu apellido la caña levanta a la dulzura,
el estaño Bolívar tiene un fulgor Bolívar,
el pájaro Bolívar sobre el volcán Bolívar,
la patata, el salitre, las sombras especiales,
las corrientes, las vetas de fosfórica piedra,
todo lo nuestro viene de tu vida apagada,
tu herencia fueron ríos, llanuras, campanarios,
tu herencia es el pan nuestro de cada día, padre.

Tu pequeño cadáver de capitán valiente
ha extendido en lo inmenso su metálica forma,
de pronto salen dedos tuyos entre la nieve
y el austral pescador saca a la luz de pronto
tu sonrisa, tu voz palpitando en las redes.

De qué color la rosa que junto a tu alma alcemos?
Roja será la rosa que recuerde tu paso.
Cómo serán las manos que toquen tu ceniza?
Rojas serán las manos que en tu ceniza nacen.
Y cómo es la semilla de tu corazón muerto?
Es roja la semilla de tu corazón vivo.

Por eso es hoy la ronda de manos junto a ti.
Junto a mi mano hay otra y hay otra junto a ella,
y otra más, hasta el fondo del continente oscuro.
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Y otra mano que tú no conociste entonces
viene también, Bolívar, a estrechar a la tuya:
de Teruel, de Madrid, del Jarama, del Ebro,
de la cárcel, del aire, de los muertos de España
llega esta mano roja que es hija de la tuya.

Capitán, combatiente, donde una boca
grita libertad, donde un oído escucha,
donde un soldado rojo rompe una frente parda,
donde un laurel de libres brota, donde una nueva
bandera se adorna con la sangre de nuestra insigne aurora,
Bolívar, capitán, se divisa tu rostro.

Otra vez entre pólvora y humo
tu espada está naciendo.
Otra vez tu bandera con sangre se ha bordado.
Los malvados atacan tu semilla de nuevo,
clavado en otra cruz está el hijo del hombre.

Pero hacia la esperanza nos conduce tu sombra,
el laurel y la luz de tu ejército rojo
a través de la noche de América
con tu mirada mira.

Tus ojos que vigilan más allá de los mares,
más allá de los pueblos oprimidos y heridos,
más allá de las negras ciudades incendiadas,
tu voz nace de nuevo, tu mano otra vez nace:
tu ejército defiende las banderas sagradas:
la Libertad sacude las campanas sangrientas,
y un sonido terrible de dolores precede
la aurora enrojecida por la sangre del hombre.

Libertador, un mundo de paz nació en tus brazos.
La paz, el pan, el trigo de tu sangre nacieron,
de nuestra joven sangre venida de tu sangre
saldrán paz, pan y trigo para el mundo que haremos.

Yo conocí a Bolívar una mañana larga,
en Madrid, en la boca del Quinto Regimiento,
Padre, le dije, eres o no eres o quién eres?
Y mirando el Cuartel de la Montaña, dijo:
“Despierto cada cien años cuando despierta el pueblo”.

Pablo Neruda: Un canto para Bolívar



26

¡Chávez Vive!!!
28 DE JULIO, NATALICIO DE EL LIBERTADOR DEL SIGLO XXI

COMANDANTE DE TODOS LOS TIEMPOS 
HUGO CHÁVEZ FRÍAS
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INCLAUDICABLE

Walter Ortiz
Politólogo, Chavista

El ser humano por general tiene muchas facetas, muchas vidas, muchos momentos que van definiendo, 
delineando su ciclo vital, su tránsito, lo que alguien llama el destino. Hablar o escribir sobre el Comandante Hugo 
Chávez nos impone revisar muchos momentos y tratar de concentrarlos en una aseveración, un pensamiento, un 
destello concreto que defina al hombre que dio un paso sin retorno, dejó familia, posibles lujos, comodidades, 
momentos de calma, y se encaminó con toda una generación joven de militares en una quijotada por dar otro 
rumbo a una Nación extraviada en un sistema político al margen del interés nacional así como de los anhelos 
del pueblo venezolano en general.

Otro desafío importante es su vigencia, de su acción y mensaje porque Hugo Chávez no es una especie de biblia, 
un salmo para repetir y salir del paso, un héroe de olimpos, más bien todo lo contrario ya que su determinación 
política y humana bajó al Padre Libertador Simón Bolívar de las estatuas, de la lejanía con lo humano, de los 
sarcófagos y lo liberó de las cadenas donde cierta historiografía pretendía condenarle para siempre como algo 
que no fue: el olvido. 

Trataremos aquí de plasmar ambos asuntos, en momentos cuando celebramos un cumpleaños más del hijo de 
Sabaneta de Barinas y el líder fundamental de un Proyecto Histórico que irrumpió en la vida nacional el 4 de 
febrero de 1992.
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El primer elemento tal vez podemos saldarlo con suficiencia apelando a la reflexión de José Vicente Rangel 
en su libro “De Yare a Miraflores el mismo subversivo” donde quedan al detalle 20 años de entrevistas al 
Comandante Hugo Chávez (1992 – 2012), concentrando en un sólo argumento la definición, la característica 
esencial del líder de la Revolución Bolivariana conjugada en Simón Bolívar, Simón Rodríguez y Ezequiel Zamora.

Afirma Rangel: “No quiero influir en el ánimo de quienes lean el contenido de estas entrevistas, realizadas en 
diversas circunstancias y lugares en medio de agudas tensiones y en momentos de calma. Al releerlas me doy 
cuenta de que en su contenido está presente, en primer término, la coherencia del entrevistado y, luego, su 
lealtad a lo dicho en distintas oportunidades. Lo que se puede calificar como una irrebatible conexión entre la 
palabra y la acción.

Al mismo tiempo, la característica constante a lo largo del discurso de Hugo Chávez es el compromiso. Muy 
pocas veces en el país – y escasean casos similares en el mundo – se da tal actitud. El dirigente político, salvo 
contadas excepciones, se especializa en formular promesas que luego olvida con facilidad. De ahí el abismo 
entre lo prometido y lo realizado. Entre lo prometido por Chávez en estas entrevistas y lo realizado por él desde 
el Gobierno se produce una identificación que difícilmente se da en el ejercicio de la política. Puede que existan 
vacíos, omisiones, contradicciones en este caso particular, pero lo grueso del compromiso queda a salvo.

Chávez prometió refundar la República, dotar de una nueva Constitución al país, gobernar para las mayorías 
excluidas, colocar el acento de su gestión en lo social, poner en marcha un nuevo modelo económico, 
democratizar las instituciones, garantizar la participación popular y avanzar hacia el Estado Comunal y lo ha 
hecho. Ha sido capaz de establecer una conexión directa con los humildes y ha garantizado, como nunca antes 
ocurrió en Venezuela, la plena vigencia del Estado social de justicia y de derecho”.
Es evidente que estas verdades incontrastables, plasmadas por el Periodista José Vicente Rangel nos definen a 
un Hugo Chávez inclaudicable en sus ideas, lealtades, convicciones y en especial en la convicción de avanzar el 
camino de la Revolución para producir transformaciones, el movimiento de la política hacia una nueva forma de 
ejercicio caracterizada por la conexión con el problema de la gente, del pueblo, sus anhelos, sus sueños, hacer 
del país un lugar donde el bienestar, la justicia, la libertad, la igualdad y la democracia no fuese privilegio de 
unos pocos sino ejercicio cotidiano de la comunidad entera.

Esto con una absoluta firmeza ante la reacción, ante el contraataque de un adversario acostumbrado a la 
conducta antidemocrática para imponer su visión muy particular y acomodada de “democracia”, para negar los 
derechos de las grandes mayorías nacionales, para mantenerse genuflexos ante poderes extranjeros o dóciles 
ante un imperio estadounidense muy a gusto con elites políticas o gobiernos solo promotores de sus intereses 
estratégicos.

No traicionó ni su pensamiento ni al pueblo que le respaldó, cosa que tal vez en el fondo es la piedra angular 
de un recuerdo y apoyo del pueblo aún vigente, incluso en aquellos estudios de opinión manifiestamente 
contrarios a su proyecto político.

Convirtió una masa popular, irredenta, con capacidad creadora pero sin vocación de poder, en una poderosa 
comunidad política que fue excluida de manera sistemática por los gobiernos de punto fijo, una masa mil veces 
traicionada en sus demandas, con sus puñales en la espalda procurando una vía, un camino que sólo Hugo 
Chávez le dio cuando reafirmó su certeza que cualquier reivindicación histórica sólo es posible desde el poder, 
organizando una poderosa fuerza política con vocación de poder que logró amalgamar en tan poco tiempo y 
que resultó clave, por ejemplo, para derrotar los dos primeros zarpazos a la democracia en abril y diciembre de 
2002.
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Así es más que evidente su ejercicio inquebrantable, su convicción Revolucionaria, su pensamiento en pro del 
Socialismo como vía para liberarnos como Nación, su consciencia de las potencialidades y amenazas encarnadas 
en tal empresa pero muy claro en su accionar estratégico, sin perder el azimut en el camino sino consolidando 
certezas políticas. Eso define claramente en pocas letras plasmadas en un papel quien fue Hugo Chávez, un 
inclaudicable, alejándonos así de un ejercicio repetitivo en conceptos ya conocidos y tratando de ser lo más 
concreto en tanto mar de circunstancias y complejidades de todo tipo.

Esto nos permite ir al segundo elemento: su vigencia que es imposible negar no sólo porque el chavismo sigue 
como sujeto político gobernando la República Bolivariana de Venezuela, con el Presidente de la República 
Nicolás Maduro al frente, teniendo que enfrentar en esta fase de supervivencia política no sólo para sí sino 
para la propia Nación toda clase de agresiones de un imperio y sus lacayos determinados en aniquilar esa 
comunidad política democrática bien amalgamada, como lograron hacer en la Chile de Salvador Allende con 
las consecuencias funestas que tal acción tuvo. 

Tal etapa, como la que hemos vivido, en nada ha dejado de lado la esencia fundamental de la vigencia del 
Comandante Hugo Chávez, tan bolivariana, tan social, tan humana, plasmada por aquel Simón Bolívar con 
tantos años de guerra encima, de dificultades, de derrotas y victorias, de fracasos y glorias, en aquella jornada 
del 15 de febrero de 1819 ante el Congreso Constituyente de Angostura: “el sistema de Gobierno más perfecto 
es aquel que produce mayor suma de felicidad posible, mayor suma de seguridad social y mayor suma de 
estabilidad política”.

Tanto es así que, como un ejemplo concreto, los esfuerzos institucionales actuales junto al poder popular 
organizado y todo sector nacional que quiera unirse a esta causa, están centrados en la recuperación estructural 
de las bases esenciales de la Nación, comenzando con la infraestructura educativa y de salud, a partir de la 
sistematización de la experiencia chavista del Plan Bolívar 2000 y promoviendo una nueva etapa de progreso 
nacional, construido desde nuestra incansable voluntad de paz y estabilidad patria.

Sostener esa vigencia en nuestra acción, el ejemplo y el mensaje, es el mayor acervo hacia un Comandante 
Hugo Chávez quien nos obliga y manda mucho, nos obliga compromiso, nos obliga entrega, nos obliga palabra 
y acción política, nos obliga lealtad a un pueblo, a su lucha, a su proyecto histórico, pero nos manda unidad, 
temple, fortaleza ante toda circunstancia acuñada en esa frase que en tantos trances de esta guerra multiforme 
contra Venezuela nos ha dicho el Presidente Maduro: “Calma y cordura, nervios de acero, vamos pa` lante!”.

La condensación de esta vigencia no hay mejor forma de plasmarla que en la propia idea del Comandante 
Hugo Chávez, como mensaje de su alma al pueblo de Venezuela, en momentos cuando recibía las credenciales 
como Presidente de la República reelecto, de manos del Poder Electoral aquel 10 de octubre de 2012.

Chávez expresó: “Se impone una renovación en el proyecto socialista, renovándolo, aireándolo, fortaleciéndolo, 
autocriticándolo, corrigiendo, hay que corregir muchas cosas pues quiero convertirme, cómo se llamaría, en 
el gran corrector de la comarca, pero llamo a todos a ser correctores, necesitamos corregir muchas cosas, 
renovar, reimpulsar, reanimar para darle más fuerza y más vida al proyecto patrio, al proyecto socialista. Señora 
Presidenta, señoras rectoras, señor rector, señoras y señores, compañeros y compañeras, pueblo todo de 
Venezuela, prometí ser breve y ya creo que tengo como una hora, pero bueno, he hecho algunas reflexiones que 
me parecían como pertinentes en este momento en el cual usted, señora Presidenta ha dado sus reflexiones, ha 
leído el acta final de escrutinio del proceso perfecto del 7 de octubre y bueno, me ha entregado ese modesto 
documento que me acredita como Presidente de la República para el nuevo período 2013-2019, un día lo dije, 
saludo al pueblo que está allá afuera plenando la Plaza Caracas y las calles aledañas.
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A esta Caracas, ese centro de Caracas, pueblo, pueblo mío, pueblo amado, lo dije un día, lo dije un día que 
tiene mucha relación con el día de hoy, que tiene mucha relación, mucha conexión con el día de hoy, fue el día 
aquel en el que por una gran mayoría también aprobamos la enmienda constitucional que permitió que Hugo 
Chávez fuese de nuevo candidato a la Presidencia y que ganásemos de nuevo las elecciones presidenciales 
y que yo estuviese aquí hoy, si no hubiese sido por aquel día, que no es que sea un solo día, es un proceso 
pero que como que se condensó en aquel día, era, comenzaba el año 2008, 9, 2009, yo salí al balcón, yo sentía 
como una angustia en el corazón, en el pecho, no sabía que decir cuando anunciaron ustedes el resultado, yo 
no sabía qué decir y llamé a un sacerdote, el padre Rojas, de allá de Barquisimeto, y le dije: padre tengo una 
angustia y no sé cómo explicársela y entonces fue como una confesión, tenía tiempo que yo no me confesaba 
y entonces él después de oírme me dijo: yo sé lo que tú quieres, lo que tú quieres decir, lo dijo el Apóstol San 
Pablo; dígame, dígame le dije porque yo no sé qué voy a decir en el balcón del pueblo y es aquella frase de una 
carta del Apóstol San Pablo, yo hoy la digo de nuevo con mucha humildad, mucha, mucha humildad porque 
yo lo que soy es un soldado, un soldado, eso es lo que yo en verdad soy y todo lo demás es producto de una 
circunstancia, repito, pero la frase hoy la repito desde lo más profundo de mi alma, de hombre campesino y de 
soldado de este pueblo, se lo digo al pueblo venezolano y sobre todo a los pobres, es para todos, pero sobre 
todo a los pobres porque dijo Cristo mi señor, bienaventurados los pobres porque de ellos será el reino, los que 
más han sufrido, los que más sufren, las familias que más sufren.

El pueblo venezolano más humilde, pero claro que se para todos, pero sobre todo para ellos y para ellas, me 
consumiré gustosamente al servicio del pueblo sufriente para tener patria, ¡viva la patria!”

Al acercarse 68 años de su nacimiento, nos toca mantener intacto el Proyecto Histórico que nos dejó entre las 
manos.

Es la tarea histórica, o extraviarnos en el tiempo y el espacio de no hacerlo.
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MENSAJE DEL PARTIDO SOCIALISTA UNIDO DE VENEZUELA 
EN OCASIÓN DE LA CELEBRACIÓN DEL 43° ANIVERSARIO DEL INICIO 

DE  LA REVOLUCIÓN SANDINISTA, EL 19 DE JULIO DE 1979

¡VIVA NICARAGUA!

“Nos unimos al júbilo de las y los hermanos nicaragüenses por la celebración del Día de la victoria de la 
Revolución Popular Sandinista. Un hecho que le devolvió la dignidad y la justicia al pueblo, y le abrió paso 
a la transformación política y social del país. ¡Viva Nicaragua!”

Nicolás Maduro Moros
COMANDANTE PRESIDENTE DEFENSOR DE LA PATRIA Y LA PAZ 

COMANDANTE PRESIDENTE CONDUCTOR DE VICTORIAS

“Nicaragua la de Sandino, la de Daniel, la de un Pueblo que no se rinde, hoy luce victoriosa y sus enemigos, 
que son los enemigos de los Pueblos libres, se unen en jauría para no reconocer una gran Victoria. Con la 
Revolución Sandinista no han podido ni podrán. Nosotros Venceremos!”

Diosdado Cabello Rondón
PRIMER VICEPRESIDENTE DEL PSUV

DEFENSOR DE LA PATRIA DE QUIEN SEA, COMO SEA Y DONDE SEA
HÉROE DEL 4F
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El Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV se une al júbilo del pueblo de nuestra hermana 
República de Nicaragua por la celebración del 43° aniversario del triunfo de la Revolución Sandinista 
ante el gobierno dictatorial de títere de los intereses imperiales estadounidense de Anastasio Somoza 
Debayle, el 19 de julio de 1979.

Momento histórico donde el pueblo de Nicaragua bajo los auspicios de la acción y pensamiento 
libertario y antiimperialista de FRANCISCO MORAZÁN y AUGUSTO CÉSAR SANDINO, logró romper 
años de dictaduras sangrientas y sujeción a intereses foráneos que violaron sistemáticamente y bajo la 
protección de Washington los derechos de nuestro hermano pueblo.

Valga esta celebración, para recordar la reflexión de nuestro Comandante HUGO CHÁVEZ, el 19 
de julio de 2007, justo a 28 años del triunfo de la Revolución Sandinista, y donde coloca el contexto 
histórico de semejante logró de los pueblos por su liberación definitiva: 

“Un saludo bolivariano y revolucionario al heroico pueblo de Sandino, desde el corazón del pueblo 
venezolano para Nicaragua, para el presidente, comandante, amigo y hermano Daniel Ortega, Rosario, 
el Frente Sandinista de Liberación Nacional y el pueblo todo de Nicaragua. Felicitaciones en este 28 
aniversario del histórico triunfo de la Revolución Sandinista. Por eso venimos a decir, con toda la fuerza 
del alma, ¡que viva Sandino!, ¡que viva la Revolución Sandinista! (…) Yo debo recordar, recordaba a mis 
compañeros de delegación, veníamos conversando en el avión y les recordaba que cuando triunfó la 
Revolución Sandinista, Daniel, aquel julio día como hoy de 1979, ya en Venezuela habíamos comenzado 
a formar en el seno del Ejército venezolano las primeras células Bolivarianas, 1979, no lo voy a olvidar 
nunca, yo era capitán del Ejército, y estaba en la Academia Militar, y allá nosotros celebramos en 
silencio con los jóvenes bolivarianos, muchachos, niños casi todavía celebramos el triunfo sandinista, 
y comenzamos a mirar con esperanza como crecía la Revolución Sandinista, cómo se fortalecía la 
Revolución Cubana. Pasaron los años y sabemos lo que ocurrió, el imperio norteamericano derrotado 
en Vietnam por el pueblo heroico de Ho Chi Min, por el pueblo heroico del Vietnam, el imperio, ese 
imperio que ya Simón Bolívar intuyó en 1820, en 1825. Bolívar intuyó al imperio norteamericano cuando 
dijo aquella frase, cuando escribió aquella frase en una carta, a un amigo, a un general, compañero de 
la guerra de liberación de Suramérica, escribió Bolívar aquella frase profética que dice así: “Los Estados 
Unidos de Norteamérica parecen destinados por la Providencia para llenar la América de miseria a 
nombre de la libertad.” Lamentablemente se cumplió la profecía de Bolívar. Lamentablemente fracasó 
el proyecto de Bolívar de unirnos en una sola Patria a los hombres y las mujeres de estos pueblos que 
fuimos colonias españolas durante 300 años (…) Hace 100 años, después de la derrota del proyecto de 
Bolívar, de San Martín, de O’Higgins y de todos ellos y ellas, 100 años pues cuando comenzaba el Siglo 
XX surgieron aquellos hombres y mujeres a caballo, desde Pancho Villa y Emiliano Zapata, pasando 
por el inmortal Sandino, en Venezuela, en Brasil, en Argentina surgieron los últimos centauros, los 
últimos de a caballo luchando contra el imperio. Han pasado ahora 100 años más y comienza el Siglo 
XXI. Llegó la hora, llegó la hora, Simón Bolívar hace 200 años lo dijo en Caracas por estos días de 1807, 
1808, 1810, comenzaba la guerra en Venezuela contra España, y Bolívar lo dijo, 300 años de calma ya 
bastan, pongamos, sin temor, la piedra fundamental de la libertad suramericana, vacilar es perdernos. 
Hoy 200 años después la palabra de Bolívar como la de Sandino, la de Morazán vive en nosotros, nos 
reta en el horizonte, nos reta desde los cuatro vientos, 500 años de calma, de explotación y de miseria 
ya bastan, lo decimos hoy en Nicaragua, pero para todos los pueblos de nuestra América, 500 años ya 
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bastan, de dominación, de divisiones entre nosotros, de miseria, de pobreza y de atraso. Llegó la hora 
de la unión, llegó la hora de la liberación, llegó la hora de nuestros pueblos.”

Desde el Partido Socialista Unido de Venezuela PSUV destacamos en esta fecha histórica el ejemplo del 
pueblo nicaragüense por defender su sistema democrático y el derecho de impulsar las transformaciones 
en plena paz y estabilidad, derrotando con férrea voluntad y capacidad de trabajo de todo su pueblo, 
en amor desenfrenado por la libertad, las agresiones desde el imperio estadounidense que pretende 
reeditar viejos coloniajes de los cuales el pueblo de Sandino se ha librado para siempre.

Expresamos nuestra felicitación y saludo al pueblo de Nicaragua, a sus líderes DANIEL ORTEGA 
SAAVEDRA y ROSARIO MURILLO por esta aniversario de ratificación de este hermano pueblo en 
continuar con determinación patriótica el camino de esta segunda y definitiva independencia que 
estamos librando los pueblos de América Latina en lucha permanente contra el colonialismo, el 
imperialismo y las pretensiones de causar daño a nuestros pueblo bajo el amparo de las imposiciones 
de la fracasada agenda neoliberal en nuestras naciones.

¡VIVA LA PATRIA!
¡VIVA NICARAGUA LIBRE Y ANTIIMPERIALISTA!

¡VIVA LA REVOLUCIÓN SANDINISTA!
¡VIVA SANDINO!
¡VIVA MORAZÁN!

¡INDEPENDENCIA Y PATRIA SOCIALISTA
NOSOTROS VENCEREMOS!!!

Dirección Nacional del Partido Socialista Unido de Venezuela, a los diecinueve días de julio de 
2022, a 23 años de la  Revolución Bolivariana, 20 de la unión Cívico-Militar y año 30 del 4F 

del rescate de la Dignidad Nacional.
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MAR DE LEVA

Farruco Sesto

CARTA A ALEX SAAB

Permíteme que te trate con la confianza que tu persona me inspira y que me dirija a ti de esta forma: querido 
compañero.

Aunque no estoy seguro de que nos conozcamos personalmente, todas las venezolanas y venezolanos de bien, 
aquellos que nos movemos en el amor y no en el odio, tenemos conciencia plena de quién eres, qué has hecho 
y que haces por nosotros, y cuál es el peso que, en consecuencia, cargas ahora sobre tus hombros.

En estos días atrás, pensando sobre las circunstancias que estás viviendo, me vino a la mente una imagen que 
quiero comentar en relación con tu caso, aunque no es nueva. Tiene miles de años. La de la contradicción vital 
entre la luz y la sombra, presente en casi todas las culturas. La pugna del diablo con Florentino. Por un lado, la 
de un ser que representa la oscuridad,  vale decir, en términos humanos, la opresión, la injusticia, y el abuso.  Y 
por la otra la de quien, o, más bien, la de quienes, oponiéndose a ello, dedican su vida a abrir las ventanas de 
los espacios colectivos, para que pasen sin miedo la luz y el aire libre.

Tú estás entre estos últimos. Y es una terrible paradoja la situación en que hoy te encuentras. 

Pero, como sabemos, en todas las culturas, la luz termina por imponerse a la oscuridad. Está escrito en la 
memoria profunda de las gentes, que Florentino vence. Lo importante es no desesperar. Como lo decía el 
personaje de Chaplin en su discurso final de El Gran Dictador. 

Gracias, Alex, por tu capacidad de resistencia y tu coraje. Por tu inteligencia contra la fuerza. Por tu demostrada 
consecuencia con nuestro pueblo.

Un abrazo que traspase todos los muros con que te cercan.

Nosotros venceremos. 



Chávez
Hoy
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Intervención Parcial del 
Comandante Presidente Hugo 
Chávez en la reinauguración de la 
plaza Bolívar de Caracas, 
Plaza Bolívar de Caracas, Distrito 
Capital, 24/07/2003. 

(…)
Es un buen día el de hoy, además está muy fresco el 
día en esta antigua Plaza Mayor, hoy Plaza Bolívar. 
Oportuno el día fresco, claro por una parte algunos 
nubarrones siempre en el invierno y aquí esa figura 
eterna de Bolívar presidiendo todo esto, como 
diría Pablo Neruda: “Todo lleva tu nombre padre, 
en nuestra morada” felicitaciones a Caracas, hoy 
comienza la semana aniversario de esta ciudad 
heroica. Ciudad que ha sido ejemplo para este 
continente, testigo de cuántas luchas, testigo de 
cuántos esfuerzos, protagonista Caracas de una 
historia, de un camino ¡También de una tragedia! 
Y de muchas frustraciones pero sobre todo hoy 
Caracas: Antorcha encendida de una esperanza, no 
sólo para los pueblos de Venezuela si no para los 
pueblos de este continente. Antorcha encendida 
buscando el camino, abriendo el camino el mismo 
camino viejo que se perdió en la historia terrible de 
nuestras Repúblicas la historia siempre huracanada 
de estos pueblos y de estas naciones.

Felicitaciones de parte del Gobierno Nacional 
Revolucionario… al gobierno de la Alcaldía de 
Caracas y a todos quienes han trabajado en esta 
refacción, modernización y embellecimiento de 
nuestra Plaza Bolívar. 

Era justo y necesario, justo y necesario porque forma 
parte, ya lo decía nuestro Alcalde, de la memoria 
histórica de Caracas y no sólo de Caracas de 
Venezuela y forma parte del Patrimonio Histórico de 
Venezuela, de la América Latina, del continente.

Hoy, que día tan propicio el del Natalicio de Bolívar, 
los 220 años de aquel día memorable en el cual vino 
al mundo muy cerca de aquí a penas a 100 metros, 

allá en la Casa de San Jacinto, aquél niño que luego 
tomaría las batutas y los estandartes de la revolución 
y conduciría a nuestro pueblo y a los pueblos de 
Suramérica a la epopeya más grande de nuestra 
historia. Esta Plaza testigo ha sido estos muros que las 
rodean la vieja catedral, el viejo palacio de gobierno 
colonial, el viejo seminario, esos muros testigos han 
sido de una historia larga en esta plaza. 

En este sitio llegaron un día o a este sitio llegaron un 
día, los conquistadores y comenzó la historia de este 
sitio: La Plaza Mayor de Caracas, aquí fue fundada 
la ciudad por los conquistadores que venían más 
allá del Caribe y más allá del Atlántico, llegaron a 
nuestras costas pensando que habían llegado a la 
India y arremetieron salvajemente contra nuestros 
ancestros aborígenes los indios Caracas que habitan 
este Valle cruzado por un río hermoso, Valle lindo 
el de Caracas, un clima extraordinario y ahí mismo 
al lado del mar una ubicación estratégica en la 
falda de ese monte hermoso que es el Ávila, la Silla 
de Caracas aquí en el corazón de este Valle fue 
fundada la ciudad por aquellos conquistadores y esa 
semilla forma parte de nuestra herencia, de nuestra 
lucha de hoy porque desde entonces comenzó el 
largo camino de la dominación del coloniaje, del 
exterminio de una raza. Una raza aborigen hermosa, 
luchadora y feliz que era dueña y señora de estas 
tierras y que tuvo líderes, verdaderos líderes como 
lo fueron Guaicaipuro y cuántos otros y vivían en 
comunidades, vivían de la pesca, de la caza, de la 
agricultura tenían su cultura de miles de años fueron 
atropellados por la invasión española.

Por aquella globalización, este cuento de la 
globalización no es nuevo, sólo que ha pasado por 
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varias etapas. La globalización siempre ha traído 
debajo de la manga, el puñal del imperialismo y 
del colonialismo a lo largo de los siglos, eso no es 
un cuento nuevo es el mismo cuento y es la misma 
historia. 

Esta Plaza Mayor fue testigo de 300 años de 
dominación, de atropello. Esta Plaza Mayor vio 
cuando el gobierno imperial español ordenó 
ejecutar a un gran patriota que se atrevió junto a 
otros patriotas a pensar en un camino distinto, en un 
camino de independencia y de dignidad. Esta Plaza 
Mayor fue testigo de la ejecución de José María 
España, aquí mismo en este sitio y luego lo picaron 
en pedazos, así hacían los conquistadores, picaban 
en pedazos a los líderes, a los luchadores. 

Esta plaza fue testigo de cuántos esfuerzos de los 
patriotas, de la juventud de aquella época por 
levantar un movimiento independentista que fue 
reprimido a sangre y fuego, muchas veces en el 
nombre de Dios, utilizando el nombre de Dios para 
arremeter contra la creación de Dios, la creación más 
hermosa de Dios, que es el ser humano.

Esta plaza pues, vino siendo testigo de ese largo 
camino. Tenía Bolívar 17 años y era Cadete de los 
Valles de Aragua, de la escuela militar donde su padre 
había sido director el viejo Coronel Juan Vicente 
Bolívar, tenía Bolívar 17 años cuando comenzó a 
levantarse con fuerza el Movimiento Independentista. 
Fue testigo esta plaza de las andanzas de Simón 
Rodríguez que andaba levantando juventudes en 
esta Caracas de finales del siglo XIIIV y comienzos 
del siglo XIX. Fue testigo también esta plaza señor 
Alcalde, hoy reinaugurada y presentada con un bello 
rostro ante la ciudad y ante el mundo, de aquel 
movimiento revolucionario cívico-militar del 19 
de Abril de 1810 salía Emparán por aquella puerta 
cuando Vicente Salías lo tomó por un brazo y le dijo: 
“Vamos a Cabildo” era Jueves Santo, había misa en 
la Catedral y fue aquel día cuando cayó el gobierno 
español y se instaló la Primera Junta de Gobierno 
Revolucionario. 

Y luego vino la guerra y desde estos espacios se 
debatió sobre la patria, sobre el futuro. Nació aquí 
la I República en estos espacios, fue aquí en el viejo 

seminario y convento y luego universidad de Caracas 
donde se aprobó el Acta de la Independencia, se 
proclamó la Independencia el 05 de Julio de 1811, 
esta plaza y estos muros testigos de todo aquello. 

Y luego los años de la guerra revolucionaria, la 
década de 1810 a 1821 y luego la década gloriosa 
de 1821 hasta 1830 donde se derrumbó el sueño y 
entramos en la fase trágica del camino bolivariano, 
estaba recodándolo esta mañana en el Panteón 
Nacional y hay que recordárselo a los venezolanos y 
venezolanas hoy en esta plaza precisamente, en este 
día de los 220 años del nacimiento de Simón Bolívar.

Hay que recordar, sobre todo hay que recodar 
cuando aquí se había olvidado, sobre todo hay 
que recordar la verdad cuando la verdad había sido 
sepultada y escondida, sobre todo hay que recordar 
la verdad cuando aquí se ha mentido tanto porque al 
pueblo venezolano quienes lo traicionaron, quienes 
traicionaron a Bolívar, quienes traicionaron el 
proyecto de patria de Bolívar y de Sucre y de cuántos 
otros además escribieron la historia a su manera 
y nos engañaron durante un siglo, engañaron a 
nuestros abuelos, engañaron a nuestros bisabuelos 
y nos engañaron a nosotros por un buen tiempo 
hasta que la verdad comenzó a salir a flote. Más 
nunca nos engañarán, decía Bolívar en la Carta de 
Jamaica: “Hemos conocido la luz, se ha rasgado el 
velo y ha aparecido la verdad” pues la verdad hay 
que recordarla siempre y hay que hurgar cada día 
más profundamente en ella, hoy a 220 años del 
nacimiento de Bolívar, debemos recordar que aquel 
hombre el más que este continente ha podido dar, 
el genio político y militar más grande de todo este 
continente, el hombre que nació rico aquí hace 220 
años y 47 años después murió expulsado de su propia 
patria y empobrecido y casi solitario. Ese hombre 
fue humillado, fue vejado, fue echado precisamente 
por los que entonces se adueñaron de Venezuela. 
Precisamente por los que entonces comenzaron 
a instalar o más bien a repetir el mismo modelo 
colonial de los 300 años de dominación española, 
hay que recordar que Bolívar se fue de aquí echado 
por la oligarquía criolla, por la oligarquía venezolana, 
por los que se hicieron dueños del Valle y dueños 
de las grandes riquezas de Venezuela y traicionaron 
la esperanza de un pueblo que detrás de Bolívar 
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recorrió este continente sembrando esperanzas y 
sembrando libertades. Eso hay que recordarlo hoy, 
porque el más grande honor que podemos hacerle a 
Bolívar, el más grande regalo que podemos hacerle 
a Bolívar hoy en su aniversario -uno más- es la 
continuación, es el incremento del esfuerzo por hacer 
realidad su bandera y su sueño, por hacer realidad su 
proyecto de patria y de patrias, por hacer realidad 
la ilusión, la utopía de crear un mundo de iguales 
donde reine la justicia e impere la libertad, donde 
no haya exclusión, donde no haya pobreza, donde 
las riquezas del país se distribuyan por igual a todos 
sus habitantes, donde haya una verdadera República 
-como él lo dijo- “Cuyos polos fundamentales sean 
la moral y las luces”. 

Que día éste tan bonito entonces, en la Plaza Bolívar, 
antigua Plaza Mayor, en esta Caracas que también 
está de aniversario para seguirle rindiendo tributo al 
Padre Libertador y para decirle hoy más que nunca 
que, aquí estamos nosotros sus hijos herederos 
de su bandera, herederos de su sueño. Que aquí 
estamos hombres y mujeres, civiles y militares, 
blancos y negros reuniéndonos, reunificándonos 
para continuar su ejemplo y para seguir el mandato 
de su palabra. 

Para seguir su ejemplo de hombre desprendido, 
patriota, justiciero y libertario. Es el mejor regalo 
que podemos darle a Bolívar en su aniversario, es el 
mejor regalo que podemos ofrecerle a los pueblos 
de este continente -vuelvo a insistir en un tema 
fundamental- desde aquí desde este sitio, aquí en 
este momento, en el llamado que vengo haciendo 
a todos los venezolanos y a todas las venezolanas 
para aceptarnos en diferencia, para que aprendamos 
cada día de mejor manera cómo se convive con 
diferencias. Para que aceptemos que todos cabemos 
en esta tierra, para que reconozcamos los derechos 
de los demás, para que nos reconozcamos como 
legítimos dueños de esta tierra, de esta patria. Para 
que dejemos de lado diferencias, bajas pasiones 
y coloquemos en el norte que nos guía, y que nos 
debe guiar, el interés sublime de una patria unida. 

De una Venezuela que hoy más que nunca tiene un 
inmenso potencial para convertirse en la patria que 
soñó Simón Bolívar. 

Instituto de Altos Estudios Hugo Chávez 
Fuente: www.todochavezenlaweb.gob.ve
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